

# Van por semana laboral de 40 horas en 2030

**Expertos.** Advierten riesgo de arrojar a las Mipymes a las filas de la informalidad

La presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a reducir, de manera gradual, la semana laboral, hasta llegar, a más tardar en enero del 2030, a un total de 40 horas semanales.

En el aniversario del Día Internacional del Trabajo, la mandataria, quien sostuvo una reunión con líderes sindicales, consideró que esta medida “no se puede echar a andar de un día a otro”, por lo que puso énfasis en buscar consensos.

Expertos advirtieron que una reducción de 48 a 40 horas tendría un impacto económico muy fuerte sobre las Mipymes y las empujaría cada vez más a la informalidad, además destacaron que llega en mal momento por la volatilidad que se enfrenta ante los aranceles y la renegociación del T-MEC.

—Eduardo Ortega / PÁGS. 5 Y 36



**Palacio Nacional.** La presidenta encabezó una comida con líderes sindicales.



## SE REÚNE CON LÍDERES SINDICALES EN PALACIO

# Presidenta instruye reducir gradualmente la jornada laboral

Sheinbaum plantea ir la recortando hasta llegar a 40 horas semanales en 2030

**Aclara que “siempre es buen momento para defender los derechos de los trabajadores”**

**EDUARDO ORTEGA**

eortega@elfinanciero.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum instruyó reducir, de manera gradual, la semana laboral, hasta llegar a más tardar en enero de 2030 a un total de 40 horas semanales.

La mandataria, al sostener una comida en Palacio Nacional con líderes sindicales en el marco del Día Internacional del Trabajo, consideró que “no se puede de un día a otro” echar a andar esta medida, por lo que puso énfasis en la importancia de ponerla en marcha por consenso.

“Queremos que ésta también sea una reforma por consenso. Por eso el día de hoy (ayer) lo que abrimos son las mesas de trabajo para que nos sentemos con empresarios, los representantes sindicales y los trabajadores para ver cómo vamos a conseguir esa jornada laboral”, dijo.

En ese sentido, a partir del 2 de junio y hasta el 7 de julio, se convocará a trabajadores, empresarios, académicos e interesados para establecer un diálogo en una serie de foros organizados por la Secretaría del Trabajo en diversas ciudades del país, con el objetivo de construir una propuesta de cómo se llegará gradual y paulatinamente a la semana laboral de 40 horas.

“Alguien dirá que a lo mejor no es el mejor momento. No. Siempre es un buen momento, siempre, para defender a los trabajadores de México, siempre”, remarcó.

La presidenta, por otro lado, informó que desde hace un mes en el gobierno federal, los trabajadores de limpieza se están constituyendo en cooperativas, por lo que se va a dejar de contratar a empresas.

Además, anticipó que su gobierno, junto con los sindicatos, buscará que todas las trabajadoras de limpieza tengan mejores condiciones.

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños López, estimó, por su parte, que con la instauración paulatina y gradual de la semana laboral de 40 horas se atiende una demanda histórica del pueblo de México, que la presidenta Sheinbaum asumió en el número 60 de sus compromisos de gobierno.

“Como ha sucedido con toda la política laboral de la ‘cuarta transformación’, este histórico cambio, se hará mediante un proceso de diálogo social, en el cual se tomará en cuenta a todas las personas involucradas”, comentó.

El funcionario aseguró que se escuchará a los trabajadores, así como a los patrones, con el objetivo de construir, en colectivo, un modelo justo y eficaz para cumplir con la demanda histórica.

“Hay que tenerlo claro, como lo han probado científicamente economistas, empresarios, trabajadores: reducir las horas de trabajo no disminuye la productividad, ni reduce el valor generado, lo que hace es dignificar la existencia de los trabajadores, devolviéndoles horas de su vida y valorizando el trabajo que realizan semana a semana.

“Se trata de una de las políticas que mejor condensa el espíritu del humanismo mexicano”, añadió.

El secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, Isaías González Cuevas, reconoció la decisión del gobierno de la presidenta Sheinbaum, aunque sea, dijo, “gradualmente”, porque, subrayó, “por algo hay que empezar”.

“Es un problema social que tenemos. No lo vemos como los patrones, (como un problema) económico, lo vemos social, porque miles de trabajadores (...) se pasan 40 días del año en el transporte, y se les va la vida”, destacó.

El presidente del Congreso del Trabajo, Reyes Soberanes, demandó además mejores empleos, crecimiento de salarios, vivienda digna y accesible, un justo y humano sistema de pensiones, seguro de desempleo y la reducción de la carga fiscal para los trabajadores.



**FOCOS**

**Promesa.** Uno de los 100 compromisos que Claudia Sheinbaum mencionó el 1 de octubre, tras tomar posesión como presidenta, fue que en su sexenio se concretará una reforma constitucional para reducir a 40 horas la jornada laboral.

**El proceso.** La presidenta aclaró que quien encabezaría ese diálogo para lograr la jornada laboral de 40 horas sería el secretario del Trabajo, Marath Baruch Bolaños, quien aclaró que “este histórico cambio, se hará mediante un proceso de diálogo social, en el cual se tomará en cuenta a todas las personas involucradas”.

**Contraparte.** El secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, Isaías González Cuevas, aseguró que “no lo vemos como los patrones, (como un problema) económico, lo vemos social, porque miles de trabajadores (...) se pasan 40 días del año en el transporte, y se les va la vida”.

*“Abrimos mesas de trabajo con empresarios, representantes sindicales y trabajadores para ver cómo vamos a conseguirla”*

**CLAUDIA SHEINBAUM** Presidenta de México

**48**

**HORAS** semanales conforman actualmente la jornada laboral en México.

**Encargo.** La presidenta y el secretario del Trabajo, Marath Bolaños, ayer.

